

SOUVENIRS DU FOREZ.

Il y a telles contrées de la France qui sont comme en possession exclusive de nous faire goûter le charme des vieux souvenirs. Pèlerinages consacrés de la poésie, les âmes desséchées de ce siècle aiment à s'y aller rafraîchir aux brises du passé. Puis elles ne manquent pas de nous faire part de leurs émotions, d'écrire l'itinéraire de leur terre sainte. Qui n'a pas lu une foule de pages ravissantes sur la Bretagne? Assurément nous ne prétendons pas disputer à cette noble terre les profondes sympathies qu'elle inspire; mais pourquoi dédaignerions-nous les richesses de poésie que renferment souvent les ruines les plus ignorées de nos autres provinces?

Quand la diligence de Lyon à Paris roule pesamment sur la route royale du Bourbonnais, à quatre lieues de la petite ville de Roanne, entre Changy et La Pacaudière, le voyageur, qui respire sur l'impérial la fraîcheur du soir, voit à sa gauche, sur une chaîne de collines élevées, une vieille tour se détacher so-